

ÉCOLE MATERNELLE L'ESPELIDOU GASSIN

PROCÈS VERBAL DU CONSEIL D'ÉCOLE DU JEUDI 14 NOVEMBRE 2024

Présents

Représentants de la commune : Mme BRUNET (adjointe aux affaires scolaires)

Représentants des parents d'élèves : Mme TRUIN, M. BLAY, Mme ESCRIVA, Mme RIO

Enseignantes : Mme BASTIE-TURRO (Directrice), Mme DUMAS (enseignante), Mme COURTINE (enseignante)

Représentante des ATSEMS : Mme MASSON Laurence

Absents excusés : Mme LUCAS, IEN de Cogolin

ORDRE DU JOUR

*La séance a été ouverte à 17 h 00 par Mme La Directrice.
Les différents points à l'ordre du jour ont ensuite été abordés.*

➤ **Installation du Conseil d'École**

La Directrice présente les différents membres du Conseil d'École et en rappelle les composantes essentielles : il est l'instance principale de l'école et représente un organe de concertation institutionnelle doté de compétences décisionnelles et présidé par le Directeur de l'école.

Celui-ci réunit les représentants de la communauté éducative et donne son avis sur les principales questions de vie scolaire.

Présentation du comité des représentants des parents d'élèves pour l'année scolaire 2024/2025 :

- M. BLAY François (PS) Titulaire
- Mme TRUIN Cindy (MS/GS) Titulaire
- Mme RIO Alexa (GS) Titulaire
- Mme ESCRIVA Léa (MS/GS) Suppléante

Les élections se sont déroulées entre le 04 et le 11 octobre par correspondance uniquement.

La Directrice remercie les parents volontaires et leur souhaite une très bonne année scolaire dans leur rôle de représentants.

➤ **Règlement intérieur**

Comme chaque début d'année scolaire ; le Conseil d'École approuve et vote le règlement intérieur pour l'année scolaire. (annexé en pièce jointe).

Le règlement intérieur est voté à l'unanimité par le Conseil d'École.

➤ Rentrée 2024

La rentrée du lundi 2 septembre s'est très bien déroulée avec un nouveau format de rentrée en musique.

Les moyens et les grands ont accueilli les petites sections et leurs parents à 10 h 00 en offrant la mise en scène des « enfants du monde » dans la salle de motricité avec un petit cadeau à l'appui.

Ce fût un moment émouvant car empreint de cohésion et d'intégration des nouveaux venus au sein de l'école.

Composition des classes :

- PS : 27 élèves Mme BASTIE / Geneviève
- MS/GS : 17 élèves Mme DUMAS, Mme MASSON (Atsem), Mme DE ANGELIS le matin (Atsem)
- GS : 20 élèves Mme COURTINE/ Adelyne (Atsem)

Les effectifs actuels par niveau sont les suivants :

PS : 27 (29 au printemps avec une arrivée et un retour de famille foraine)

MS : 11 (possiblement 10 dans l'année avec un départ)

GS : 26

L'effectif global sur l'école est de 66.

Les prévisions pour 2025/2026 sont estimées à 70 (31 PS, 10 MS, 29 MS).

Travaux :

- Un vidéo projecteur et un nouveau tableau blanc ont été installés dans la classe de petite section. Ils permettent une toute nouvelle approche des séances de langage et d'exploitation d'albums, notamment avec la méthode Narramus maintenant utilisée dans deux classes sur trois.
- Des plaques en plexiglas ont été installées dans la descente de l'escalier de l'entrée pour davantage de sécurité.
- Les bancs de la cour ont été repeints, les petits travaux demandés dans l'été effectués (pieds de chaises, tables, languettes affichages).

A venir :

- Le grand portail de la cour est en cours de réalisation pour une mise en service au cours de l'année scolaire avec le projet d'un déplacement de l'entrée et de la sortie des élèves le matin et le soir à cet endroit. Il s'agit d'un désir et d'un projet commun à l'école et à la Mairie.

L'accueil se ferait dans la cour et non plus en haut de l'école avec l'escalier à descendre.

Les familles seront informées à l'avance.

- Des jardinières autour des arbres de la cour vont être mises en place (projet ATSEM).

L'équipe enseignante et la Directrice remercient les services techniques pour leur écoute et leur réactivité sans faille auprès de l'école.

➤ Projets 2024/2025

- Grande Section :

- Le cycle natation s'est déroulé du 30/09 au 18/10 tous les après-midis à la piscine de Saint-Tropez. Le bilan est, comme l'an dernier, très positif au niveau des apprentissages et de l'aisance aquatique.

- Le projet musique dans le cadre de la liaison GS/CP en partenariat avec le Conservatoire a débuté en octobre pour des séances hebdomadaires le jeudi après-midi à l'école élémentaire et une représentation de fin d'année est prévue à la salle ESPELIDOU.

- Une sortie chez un apiculteur est à l'étude pour le printemps.

- Moyenne/Grande Section :

- Projet de classe transplantée au Logis du Pin en cours (avril 2025),
- Sorties en lien avec le Conservatoire du Patrimoine de La Garde Freinet : vers à soie et abeilles,
- Aéroport de La Môle.

- Petite section :

Le projet de classe porte sur la connaissance de l'environnement local (Gassin et alentours).

- Le 13 septembre, la classe s'est rendue aux Vergers Boyer à Vidauban pour une cueillette des pommes et un travail sur le fruit en classe.
- Le 1^{er} octobre, les élèves ont participé à une animation sensorielle sur la forêt dans les sentiers gassinois avec un guide du Conservatoire du Patrimoine de La Garde Freinet.
- Le 07 novembre, la classe s'est rendue au Carré Léon Gaumont à Sainte-Maxime pour voir un spectacle mêlant dessin, musique, chant. (« Griff et les fabuloptères »). Le coût du spectacle a été financé par la coopérative scolaire.
- Le 15 novembre, les élèves se sont rendus au Moulin du Val de Bois pour cueillir les olives et découvrir la fabrication de l'huile d'olive.

Toutes ces sorties sont exploitées en classe dans le domaine plastique et/ou scientifique par la suite.

- Le 26 novembre, nous irons découvrir le village de Gassin aidés par l'office du tourisme.
- Le 28 janvier, la classe se rendra aux moulins de Paillas pour une visite du moulin et une découverte de son rôle ancien. (du blé au pain)

Ce travail sera complété par la fabrication du pain à la ferme pédagogique de Pignans le 04 février.

- Une dernière sortie devrait avoir lieu le 15 mai pour découvrir le Cap Taillat avec un guide du Conservatoire du littoral. La coopérative scolaire financera l'intervention du guide.

L'équipe enseignante remercie chaleureusement la Mairie pour le financement des transports de toutes les sorties.

A l'échelle de l'école :

- L'école maternelle continue de développer des actions dans le cadre de la semaine du goût en mettant à l'honneur les restaurateurs et commerçants gassinois mais aussi le restaurant scolaire :

Le 07 octobre, la classe de petite section a dégusté à l'aveugle les cookies de l'enseigne « Pépites Cookies en Provence » qui a offert à la classe une dizaine de gâteaux.

La classe de Grande Section a reçu deux interventions de Corinne Cornetti, responsable de la restauration scolaire, sur les catégories d'aliments et les contraintes à respecter pour manger équilibré. Les grands ont également proposé un menu équilibré, servi dans les deux écoles le 12 novembre.

M. Sylvain Humbert, chef du restaurant « Le Bello Visto » est venu pour la deuxième année consécutive proposer une dégustation autour de la pomme.

La maison des confitures est quant à elle intervenue en moyenne section pour faire goûter ses produits.

- Les 3 classes sont actuellement engagées dans le projet hygiène de brossage des dents le midi en accord avec les ATSEMS et la Mairie. Nous remercions une fois de plus le mari de Laurence pour la confection des meubles supports de brosses à dents et gobelets ainsi que les ATSEMS pour leur partenariat.

A venir :

- Spectacle de Noël le 05 décembre offert aux enfants par la compagnie habituelle,
- Goûter de Noël offert par la mairie pour les classes le 20 décembre au matin et passage du Père-Noël,
- Spectacle de Noël proposé par les classes le 20 décembre à 16 h 30 à l'Espelidou,
- 17 janvier : animation tri des déchets par la COM COM,
- 28 février : « Carnaval Tous en bleu » avec défilé dans le village jusqu'à l'Aire de loisirs, bataille de confettis et goûter,
- 07 mars : animation compostage par la COM COM,
- Kermesse le 06 mai,
- Projet Éducation à la Citoyenneté pour le 08 mai (1945) : chant de la Marseillaise,
- Cérémonie de passage des grandes sections le 22 mai,
- Spectacle de fin d'année vendredi 27 juin sur le thème des musiques de films.

La séance a été levée à 18h30.

La Directrice,
Florence BASTIE-TURRO